

# きたはら



平成28年 1月8日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 574号



## 新たな年を迎えて

校長 表 迫 信 行

新年あけましておめでとうございます。

およそ2週間の冬休みも終わり、今日から子供たちが学校に戻ってきてくれました。ひっそりとしていた校舎にも、朝から子供たちの明るく元気のよい声がこだまし、私たち教職員も、改めて頑張らなければと気の引き締まる思いでいっぱいです。

さて、今年の干支は御承知の通り、「申（さる）」です。様々な書物で干支の由来などを調べてみますと、「申（さる）」には「伸ばす」という意味があり、草木が十分に伸びきり、実が成熟して香りと味がそなわり、固く殻におおわれていく時期を言うそうです。

また、「申（さる）」という字は、もともと象形文字で言うと「稻妻（いなずま）」を表すそうです。そのため、稲妻（いなずま）は、あちこちの方向に走り、落雷することから、「申（さる）」を「のびる」や「もうす」という意味で使うようになったとのことです。

このことを学校教育の視点で捉えてみますと、「子供たちが培ってきた様々な力が実り、着実に自分のものとして備わっていく」ということになるのかもしれませんが、特に、この1月から3月は現学年または小学校生活の総まとめの時期でもあります。同時にいつも思うことですが、1年間の学校生活の中でも、時間の経つのをより早く感じる時期です。貴重な時間を大切に、子供たちには、自らの目標を改めて確かめ、しっかりと達成できるように邁進してほしいと願っています。

本校にとっては、来月上旬（2月5日）に文部科学省・国立教育政策研究所、及び練馬区教育委員会の研究校として、この2年間取り組んできた道徳教育の一端を発表することとなっています。すでに都内の小学校には研究発表会の案内を配布いたしましたが、昨今、道徳教育への関心が高まっていることを受け、現段階で全国各地からも多くの先生方に参加申込みの連絡をいただいています。

今、まさに本校の子供たちの日々の努力や頑張りにスポットライトが当たっていると、いっても過言ではないでしょう。

保護者、地域の皆様と共に、力を合わせて、これからも子供たちの心を育むことに努めてまいりたいと考えております。

新たな年を迎え、子供たちの益々の成長を願い、教職員一同、今年も尽力してまいります。

皆様におかれましても、今後とも本校の教育活動に対し、一層の御理解と御協力を賜れば有り難く存じます。





# 1月の行事予定



日	曜	予 定
1日	金	
2日	土	
3日	日	
4日	月	
5日	火	
6日	水	
7日	木	冬季休業日終
8日	金	集団登校（～15日）
9日	土	学校公開 書き初め会
10日	日	
11日	月	成人の日
12日	火	計測（6年）
13日	水	計測（5年）安全指導
14日	木	計測（4年）避難訓練 校内書き初め展（～15日）
15日	金	計測（3年）
16日	土	練馬区連合図工展（～21日）
17日	日	
18日	月	計測（2年）委員会活動
19日	火	計測（1年）
20日	水	
21日	木	
22日	金	
23日	土	練馬区連合書き初め展（～22日）
24日	日	
25日	月	クラブ活動
26日	火	
27日	水	
28日	木	
29日	金	お誕生日給食
30日	土	
31日	日	

## ◇お願い◇

年度末に際し、転出の御予定がある方がいらっしゃいましたら、できるだけ早めに担任まで御連絡ください。また、本校に他校から転入してくるという情報を知っている方がいらっしゃいましたらお知らせください。

## 今月の生活目標



### 規則正しい生活をしよう

心新たに、新年がスタートしました。「子供は風の子！」と言いますが、寒さに負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできていますか。時間を意識し、生活リズムを整えることで心も体も健やかになります。学校では「規則正しい生活」として、「すすんで挨拶をしよう」「時刻を守ろう」等を指導していきます。冬休みの、のんびりムードから学校モードに切り替え、気持ちのよい1年のスタートが切れるように声掛けをしていきます。

本年も引き続き生活指導面での御協力をよろしくお願いいたします。

### ～校内書き初め展～

今年度も、校内書き初め展を行います。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆書写の作品を展示いたします。ぜひ御覧いただきますよう御案内申し上げます。

**日時：1月14日（木）～15日（金）**  
**午前8時40分～午後4時30分**  
**場所：各教室前の廊下**

※授業を行っている時間に鑑賞される場合は、私語等を慎み、お静かに鑑賞していただきますようお願いいたします。

### ～感染症予防のために～

例年1～2月は、インフルエンザの感染が広がる傾向があります。また、感染性胃腸炎（ノロウイルス等）などの下痢や嘔吐を伴う症状が多く見られるようになるのもこの時期です。

今年は、今のところ流行はしておりませんが、手洗い・うがい、マスクの着用について呼び掛け、指導をしております。御家庭においても、規則正しい生活、十分な休養、栄養をとること、適度な運動などにより、抵抗力を高める身体づくりを心掛けてください。また、お子様が咳をしているなど、感染が予想されるような場合は必ずマスクを着用させる、発熱などの症状が見られる場合は無理せず休ませる等、御配慮いただきますようお願いいたします。

